
（仮）八幡市民複合施設 ワークショップ

第 1 回  （仮）八幡市民複合施設 ワークショップ

開催日時　2022 年 4 月 17 日（日） 10 時〜 12 時
開催場所 　市川市役所第１庁舎 １階 大型モニター前

全体テーマ　八幡市民複合施設を考える
第 1 回テーマ　どんな複合施設を望みますか？

参加者　市川市民　14 名　

 vol.1

Workshop Report

設計事務所による、
プロポーザル案の説明からスタート

どんな複合施設になったら良いのか、
参加者それぞれの立場や様々な観点から、

たくさんの意見が！

図面や模型を見ながら、
建物のイメージを膨らませました。
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自販機がほしい
( 子供がカフェだと飲み物

が飲みにくい )

自販機　
食べ物も買えるといいです

( パンとかおかしとか ) 市川市の特産物を使ったメニューを食べれたり、
食材を買って帰ることができると良いと思う

カフェの前に
テラス席を作る

子供～高齢者の方まで
全員で食事を

とれるような場所

カフェでべんきょう
できる感じ

カフェに対するご意見

たくさんのご意見、ありがとうございました。

事務局より

様々な方から参加のご応募
をいただき、第１回ワーク
ショップを開催できましたこ
とを嬉しく思っています。初
めてのワークショップでした
が、活発なご意見をいただく
ことができました。集まって
いただいた皆様のご意見を参
考にさせていただき、「（仮）
八幡市民複合施設」をより良
い施設にするよう検討を進め
てまいります。

ファシリテーター（設計事務所）より

（仮）八幡市民複合施設は、歴史ある葛飾八幡宮神社の境内に、すべての人々が生
涯を通して、「いつでもどこでも学びたいときに学べること」、「仕事や地域活動と子
育てを両立できること」、「暮らしの中に『ゆとり』や『楽しみ』をもてること」など、様々
な場面に応じて、お互いの心が通い、支えあう地域社会を目指して整備を進めてい
ます。そのために、屋内と屋外の遊びの連携が図れるように整備し、誰でも気軽に
集え、境内地の景観に配慮し、八幡地区が培ってきた歴史や文化と融合が図れるよ
うな空間を目指すこと、周囲の自然を身近に感じながら、情報交換や交流をする場
所として明るく親しまれる施設を実現することが、基本計画に示されています。この
ことを、様々な立場の方々に配慮しながら実現していきたいと考えています。第１回
ワークショップでは、それぞれの立場からたくさんのご意見をいただきました。２回
目以降も、この基本目標を確認しつつ、皆様と考え、広くたくさんのご意見をいた
だき、設計に活かしていきたいと考えています。よろしくお願いいたします。



つどいの広場に
対するご意見

フリースペースに
対するご意見

コミュニティセンター
に対するご意見

外部 / 公園 / 施設全体 / その他
に対するご意見

スペースの
サイズが

わからない

施設利用者が簡単な
手続きで、一時預かりが

出きると良い
( 今は利用しにくい )

ベビー休憩室 
オムツ替え 

授乳がほしい

3~5 歳も一緒に
過せるスペースも

ほしい

シニアボランティア
などによる
一時預かり

( ベビー幼児 )

小さい子どもに
小学生が
教える

パパもママも
使える、

子どもトイレを

つどいの広場は
児童広場 ( 公園 )
とつながってい

た方がいい

一時預りが気軽に出来る
場所がほしい

(1~2 時間つどいで預かってもら
える。親はフリースペースで仕

事などが出きたら良い )

年齢別で
(0 才 ,1-2 才 ,3 才以上 )

で遊び場が
分けられるとよい

出入口は
子が開けにくい

ものに！

つどいの広場から
出入りできる

ウッドデッキが
ほしい

子どもトイレは
　しきりが

なくてもよい

館内利用するママが
気軽に子どもを

預けられたらよい

おじいちゃん
おばあちゃんが

手遊び、
　よみきかせる

半身、
全身流し

小中学生が
子どもに
あえる

赤ちゃん講座の
部屋が欲しい

2 階から
すべり台

ネット遊び 
ボルダリング

ボードゲーム、
オセロ

学習支援 
シニアや大学生が

小中学生の
宿題をみる

様々な材質の
素材を使って、

子供の五感を刺激

和室は茶室も
つくって

( 中央公民館で
学んでいた )

共通の趣味の人
と出会う。

新い出会いを。

E- ラーニング
日舞、ヨガ等の

サークル用に和室、
それに替わる部屋が

欲しい。

公民館としての利用スペースを
多くしてほしい

貸出し部屋を多くしてほしい

貸室スペース 
室数が
もっと
欲しい

シニアは
女性が元気

男性の
行き場がない

子供ばかりでなく
今の世の中、中高年多い
から、中央公民館での
クラスもできるように

　してほしい

組織が
活躍できる

シニア世代が
活躍できる場、
おじいちゃん

おばあちゃんが
活躍できる

小スタジオ 
ギターや歌

スタジオでは
運動 ( スポーツ )

で利用したい

公民館サークルと
子どもの絵画を

通じた交流

外国人利用者
（にも配慮）

アルコールの
話をする

「のまずして」

各国会話
（に対応）

小さい部屋がほしい
大きい部屋もほしい

50 人程度

サークル活動　
囲碁、将棋を

小学生に教える

住民が発信するオススメ情
報を貼り出せるボードが

あると良い
( 自由に書けると良い )

公民館活動後に簡単
な飲食が出来る歓談
スペースが欲しい

(10 人前後が )

大人も子ども　
かざれるてんじ

スペース。

子どもがごはん
を食べられるス

ペース。

子ども図書ス
ペースほしい。

自習スペースが
あると学生も

沢山利用するよ
うになると思う

作品や展示会のお知せが気
軽に出せる

スペースがほしい
( 大人も子供も一緒に出せる )

子ども食堂的な
キッチンがある
食でつながる

自習室大きく
とってセミパー
トで LED ランプ
を個々に付けて

大人と子供が一緒に
作品を出せる

スペースがほしい
市川市の歴史や

イベントを
知ることができる
小さなスペースが
あると良いと思う地域食堂　

キッチン

キッチン
ほしい！

地域の食堂

フリー wifi
があると

良い

遊具の近くに
ベンチがほしい

( 妊婦さんママも
多いので )

搬入用 
イベント用

 駐車場 

日限定で
中庭で水遊び
出来ると良い

季節を感じることが
出来る施設で
あってほしい

( 季節の花がほしい )

晴天の
日には

キッチンカーを
屋上プール
( 夢ですが )

外の公園に
柵がほしい

( 子供飛び出し防止のため )

雨の時の
利用できる
スペースが

ほしい

トイレの
外観は

モダンに

公園は 0 ～ 3 才の
幼児が使える安全な

遊具設備にしてほしい
親の待機スペースを

つくってほしい

公園の樹木については、
成長をし、

大きくなることを考え、
比較的大きなスペース

を確保すること

茶室が庭に
あれば良い

庭は日本庭園にして、
散歩できる

ようにしたらどうか

壁が必要な所でも
なるべくガラスを使って、

人と人との交流が
よく見渡せるように！

( カーテンをつけて中が見えないように
することができるようにもする )

若い人に
重点を置き
すぎている
感がある

若い人が
来やすい施設

屋上 ( テラス )、地下
はつくれないのか？

(床面積が全体に少ないため)

水あそびできる
じゃぶじゃぶ池 

家でできないこと

公園砂場 
半屋外に

できないか

ベンチじゃなくて
腰かけ

植込みみたいな？ 
子どもたちを見守れる

屋外テラス

家から出る まず　
地域のきずなをつ

くれる場所に。

区切られている
施設が多い中、

ざっくばらんに、
多種の年代の人が

まざり合うのがよい

障害のある子
も来れる！　
外国人も
来れる！

中庭で菜園？

屋上を活用
したい！
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